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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 09 DEL 
30.03.2011. 
 
Entra il Consigliere Marocchi Leonardo. 
 
Sindaco:” Il punto due recita: approvazione piano generale di sviluppo degli anni dal 2010 
al 2015. Credo che  la definizione di Piano Generale di Sviluppo (PGS) debba essere 
spiegata ai Consiglieri perché, questa è la prima volta in cui il consiglio comunale  si 
cimenta su questo argomento….. 
 
Entra il Consigliere Pezzali Mirko. 
 
Sindaco:” ….intanto che cos'è il PGS. il piano generale di sviluppo. Allora il piano 
generale di sviluppo 2010/ 2015, è un documento obbligatorio previsto dall'articolo 165 
comma 7 del Testo Unico degli Enti Locali dell'articolo 13 comma 3 del decreto legislativo 
170 delle 12 aprile 2006 Quindi è un documento che poggia su due solidissime  basi 
giuridiche: nella sua sostanza, in estrema sintesi, si tratta e un documento di 
programmazione generale e pluriennale del Comune e cioè, un documento di 
pianificazione strategica in cui vengono definiti gli obiettivi dell'ente con riferimento alle 
linee programmatiche esposte dal Sindaco nel consiglio del 15 aprile del 2010 
(insediamento). 
Nel Consiglio di insediamento, io in qualità di Sindaco avevo dato lettura e conto di tutta 
una serie di linee guida, dei capisaldi, dei punti programmatici che erano stati mutuati dal 
nostro programma elettorale e che si erano trasformati e quindi sono  stati trasferiti in 
questo documento di illustrazione delle linee guida della nostra Amministrazione……. 
quindi il punto di riferimento di questo nuovo documento che vuole il legislatore, trae 
origine dal programma elettorale e soprattutto dalla relazione del 15 aprile 2010.  
E quindi, il PGS è documento di programmazione e documento di pianificazione strategica 
in cui vengono definiti gli obiettivi dell'ente. 
Gli obiettivi devono essere raggiungibili nel corso del mandato: quindi non degli obiettivi di 
carattere generale astratto ma quegli obiettivi che noi riteniamo siano conseguibili e 
raggiungibili da qui al 2015, cioè alla scadenza del nostro mandato, in funzione delle 
risorse economiche che sono previste nel bilancio pluriennale. E quindi questo documento 
consentirà l'accordo di tutti gli strumenti di programmazione di pianificazione e di controllo 
strategico dei risultati rispetto agli obiettivi 
Mi preme sottolineare che questo non è il libro dei sogni, ma è uno strumento operativo 
che il settore pubblico ha mutuato dal settore privato che consente: di definire gli obiettivi, 
definire gli obiettivi raggiungibili in funzione delle risorse economiche e poi, anno per anno, 
di esercitare il controllo e di verificare lo scostamento tra gli obiettivi annunciati e gli 
obiettivi realizzati e conseguiti. Quindi non è il libro dei sogni!... Ovviamente riprende il 
nostro programma elettorale, riprende le linee guida generale presentata il 15 di aprire 
dello scorso anno e la relazione al bilancio di previsione che sarà illustrata nei punti 
successivi; anticipo il fatto che molte delle considerazioni che io svolgerò e che io vi 
proporrò sono anche parte integrante della relazione che accompagna il bilancio 
tecnico….  
Quindi dirò sostanzialmente, anche se con un orizzonte temporale che può essere più o 
meno profondo a seconda degli obiettivi - che i concetti fondamentali di questo documento 
di pianificazione strategica sono i medesimi del documento che verrà illustrato 
successivamente . 
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Io vorrei ripercorrere il documento (PGS) che vi è stato consegnato non dandone lettura 
ma illustrandone i tratti essenziali, perché credo che questo sia utile e che in qualche 
misura sia anche un’anticipazione di quello che diremo sul tema del bilancio tecnico. 
Approfitto a questo punto per ricordarvi che è presente con noi la signora Daniela Carra 
(caposervizio e responsabile della contabilità generale e bilancio) che in caso di necessità 
ci darà consulenza e assistenza, nel caso in cui il Consiglio ne avesse necessità.  
Ho scelto alcuni temi che mi paiono quelli più distintivi, quelli su cui ci si può soffermare 
per la loro importanza e per la loro strategicità …..alcuni temi che pongo alla vostra 
attenzione con un ordine che non è esattamente quello previsto dai documenti, ma è un 
ordine credo di priorità….  
Noi veniamo da una situazione di finanza locale non soltanto incerta - ma per alcuni versi 
ancora tutta da  scoprire - ancora in evoluzione……….quel che sappiamo per certo è che 
le risorse a disposizione del Comune tendono a diminuire, tendono a flettere, quindi tutto 
quello che noi cercheremo di fare e dire nell'esercizio in corso del 2011 e anche negli anni 
futuri fino al 2015 sarà di rendere compatibili gli obiettivi anche sulla base di questa 
scarsezza di risorse ……anche se per la verità, il nostro è un Comune virtuoso e quindi 
può essere che con la nuova legislazione, che sta per essere introdotta, ci porti qualche 
vantaggio proprio in ragione delle  nostre virtù …….. 
Tema delle politiche sociali: riteniamo che questo sia un argomento che nonostante la 
diminuzione, la scarsezza delle risorse - proprio perché siamo ancora nella fase di 
attraversamento della crisi….speriamo di essere nella coda finale della crisi…… ma  
siamo ancora in crisi - riteniamo che vada assolutamente presidiato, senza nessun passo 
indietro rispetto agli esercizi precedenti. Anzi, cercando di dare a parità di costi (o magari 
con qualche limatura di costo), ma di dare più e meglio i servizi che sono stati sino ad ora 
garantiti……… 
Vi informo che abbiamo avuto un incontro con le organizzazioni Sindacali su questo 
argomento del Sociale e ne abbiamo raccolto il parere favorevole e il plauso….. poi 
quando arriverà il Vicesindaco De Donno magari potrà approfondire alcuni aspetti  
Dò soltanto due segnali che secondo noi sono interessanti: uno è che vale proprio per il 
2011 ed uno che vale anche per gli anni successivi. Nel 2011 su questa partita, su questo 
argomento - sapete che l'abbiamo già dichiarato e deliberato - porteremo il Centro Diurno 
per Minori dalla sede di Grazie (che si è dimostrata - la scuola elementare Grazie - nel 
tempo assolutamente inadeguata) alla sede in via Europa n° 21 (nei nostri locali che 
dobbiamo ristrutturare) nel mese di settembre (qui i ragazzini che sono ospitati nel Centro 
Diurno per Minori troveranno sistemazione decisamente più dignitosa e decisamente più 
adeguata alle loro necessità). 
L'altro aspetto che propongo come riflessione è il progetto “ conoscere per intervenire”, 
che si riferisce soprattutto all'assistenza domiciliare per capire quali sono le reali esigenze 
degli anziani per poi elaborare una carta dei servizi e soprattutto dei servizi a domicilio 
…..Lo ripeto su questo tema del sociale, dei servizi sociali e delle politiche sociali non 
intendiamo minimamente arretrare rispetto a quanto è stato realizzato in anni precedenti, 
anzi vogliamo migliorarlo……Lo stesso dicasi per le politiche giovanili…. Parlo di politiche 
giovanili, parlo di cultura, parlo pubblica istruzione e di sport e di turismo in via prioritaria 
perché normalmente quando le Amministrazioni si trovano nella situazione di carenza di 
risorse, di crisi economica e finanziaria dell'ente, tutti i tagli vengono fatti su questa 
partita….. Noi, invece, proprio su queste partite vogliamo confermare gli impegni e 
semmai ulteriormente ampliarli! 
Sulle Politiche Giovanili – poi naturalmente gli Assessori sono liberi di intervenire e di 
approfondire i concetti che io vi propongo in estrema sintesi – è in atto un rilancio di 
Informagiovani come momento di collegamento con il mercato del lavoro… Questo è un 
punto assolutamente nuovo. Anche se sappiamo bene che non ci possiamo trasformare in 
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un'agenzia di collocamento, ma sappiamo anche, che può essere utile raccogliere 
curriculum, metterli in circolarità, stabilire dei contatti, quindi dare assistenza soprattutto ai 
giovani che cercano una prima occupazione.  
Informagiovani anche come punto di aggregazione giovanile, come punto fisico di 
aggregazione giovanile - un riferimento – ed anche come momento di partenza delle 
iniziative giovanili sul territorio (magari l'Assessore Goatelli che dedica molta parte del suo 
tempo proprio alle politiche giovanili oltreché alla cultura allo sport e ovviamente al 
turismo, ci potrà dire qualcosa ancora di più circostanziato) 
Anticipo un’iniziativa - credo interessante - su questo argomento: un progetto di 
animazione estiva - Estate a Curtatone - in cui daremo spazio ad iniziative e momenti di 
aggregazione e a momenti ludici (progettati dai giovani) in più serate… E serate anche di 
musica di gruppi e di gruppi musicali dei giovani ospitati al Teatro..questo credo che sia un 
elemento di novità: il Teatro Verdi che apre le proprie porte anche a iniziative di 
aggregazione e musicali e momenti importanti qualificanti per il nostro mondo giovanile. 
Sul tema della cultura (anche qui l'Assessore Goatelli potrà approfondire), oltre a 
confermare tutte le iniziative che abbiamo sempre preso nel corso degli anni, ci sono 
alcuni elementi di novità anche molto pesanti che sottopongo alla vostra attenzione: il 
primo elemento di novità, è la istituzione dell'Università del tempo libro. E’ stata concepita 
questa università del tempo libero (Università è una parola un po' impegnativa) come un 
contenitore entro il quale andare a collocare iniziative, anche diverse per la loro 
destinazione (destinate cioè a platee e a un pubblico anche diverso) ma che sono tutte 
legate da una capacità progettuale e che prevede la regia da parte dell'Amministrazione. 
La regia dell'Amministrazione Comunale insieme con altri soggetti altri interlocutori che 
sono presenti sul territorio (ad esempio i comitati di frazione, ad esempio 
l'associazionismo, ad esempio il volontariato ad esempio i gruppi giovanili appunto i gruppi 
culturali ma insomma la cabina di regia è assegnata all'Amministrazione Comunale). 
Questa è un'esperienza che ha avuto un momento di lancio ala fine dello scorso anno ed 
un momento di consolidamento in questo scorcio di primavera… Vi segnalo alcune 
manifestazioni dal mio punto di vista di qualità culturale elevatissima: tre serate che sono 
state organizzate a Grazie tenute da specialisti e storici dell'arte che hanno visto la 
presenza di 100/150 persone …… Sono iniziative diverse: di natura culturale, di natura 
ludica, di intrattenimento e di conoscenza, ma, tutte messe in campo e legate da questa 
regia e da questa volontà dell'Amministrazione di riuscire a coinvolgere non soltanto 
l'Assessorato alla Cultura, ma anche molti interlocutori sul territorio…. E poi una seconda 
iniziativa - limitata nel tempo…..si limita al 2011 - è quella collegata alle celebrazioni del 
150º anniversario della Unità d'Italia …….……. è una serie, una sommatoria di iniziative 
partite con la conferenza stampa il 5 febbraio, che hanno avuto l'esordio effettivo con la 
serata del 16 marzo al Teatro Verdi (serata di musica operistica e anche di musica 
popolare sempre sul tema della vicenda risorgimentale). E’ una serie di importanti 
iniziative che dovrebbero terminare come con i fuochi d'artificio del 15/16 agosto con la 
Fiera delle Grazie e che percorrono una serie di tappe che probabilmente avete già 
visto…. Momento forte (sarà anzi un momento molto forte) sarà quello del 10 giugno dove 
in un Consiglio Comunale solenne ed aperto, verrà conferita la cittadinanza onoraria 
all'Università di Pisa e all’Università di Siena che hanno fornito i volontari universitari del 
Battaglione Toscano (vicenda del 29 maggio 1848)…. e questo è solo uno dei momenti 
forti e ce ne saranno tanti altri ……..Sono manifestazioni, eventi, complessi ed impegnativi 
e voglio sottolineare come ho già detto in altre circostanze (e lo voglio sottolineare anche 
questa sera visto che parliamo non soltanto dei massimi sistemi ma anche di vile denaro) 
che tutte queste manifestazioni vengono integralmente coperte dagli sponsor (dalle attività 
di sponsorizzazione). Noi abbiamo voluto che non ci fosse nessuna ricaduta sui costi del 
nostro Comune, sulla spesa corrente del nostro bilancio: abbiamo fatto ricorso agli 
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sponsor! E devo anche aggiungere che questo evidentemente è un carattere che ci 
contraddistingue! Anche in occasione della Fiera delle Grazie ……. 
 
Entra  il Consigliere Pantani Graziano. 
 
Sindaco:” ….prevediamo (come l'anno scorso e più dell'anno scorso) la presenza degli 
sponsor, perché riteniamo che ormai la presenza del capitale privato finalizzato 
possibilmente a obiettivi di carattere pubblico sia un fatto essenziale per 
un'Amministrazione che ha tutti i limiti di ordine finanziario di cui dicevamo…… una certa 
parte delle minori trasferimenti di minori entrate, possono essere compensate con il ricorso 
all'imprenditoria privata che fino ad ora si è mostrata particolarmente generosa……. 
Speriamo che lo sia anche in futuro ma è un'alleanza forte per raggiungere quei risultati 
che su alcuni temi, soprattutto sui temi di carattere culturale, vogliamo conseguire……….. 
Ancora,è un elemento nuovo la Primavera Graziolese – Maggio Graziolese: anche qui 
tante manifestazioni di carattere diverso carattere culturale, di carattere ludico, di 
intrattenimento, che impegneranno tutte le domeniche del mese di maggio e 
probabilmente anche oltre con temi diversi…. Ad esempio un aspetto che secondo noi è di 
particolare interesse, il 1° maggio avremo la presenza di un gruppo di Madonnari, 
ovviamente, i più esperti, che disporranno un'opera (ho visti bozzetti), che si presenta già 
estremamente interessante sempre sul sagrato delle Grazie……. e l'altra iniziativa che 
contraddistinguerà l’esercizio 2011, ma anche gli esercizi futuri sarà l'Estate a 
Curtatone…Noi abbiamo notato lo scorso anno che avevamo appoggiato tante 
manifestazioni, tanti eventi, tante iniziative delle varie fazioni che però non erano collegate 
tra di loro…. Anche qui abbiamo voluto prendere la regia insieme con i comitati di frazione 
(ma anche con comitati spontanei che nascono nelle frazioni) per allestire una serie di 
serate, una serie di eventi, che vanno dal mese di giugno fino alla fine del mese di agosto 
e con alcuni obiettivi che sono non soltanto l'intrattenimento, non soltanto il divertimento, 
ma ad esempio: il coinvolgimento dei gruppi giovanili di cui si è detto poc'anzi e anche la 
diffusione dell’esperienza del Teatro in Piazza, ovvero, del teatro dialettale in piazza. C'è 
un preciso impegno, un preciso accordo con il direttore artistico il Maestro Anselmi, proprio 
per riuscire a sviluppare una stagione di prosa e di teatro dialettale nelle nostre frazioni 
sviluppando ed esportando l’esperienza che era già stata maturata negli anni scorsi a 
Levata……..Poi - un altro elemento che credo distintivo - vogliamo anche noi proporre 
delle manifestazioni, dei momenti di riflessione (potremo vedere di quale natura poi) sia 
nella giornata della memoria del 27 gennaio e sia nella giornata del ricordo del 10 
febbraio. Sono le due giornate nelle quali il legislatore invita ed ha invitato ripetutamente 
(non soltanto il legislatore ma anche la Presidenza della Repubblica, la Presidenza del 
Consiglio) a solennizzare……. Quest'anno, abbiamo fatto un'esperienza che ha portato a 
sintesi queste due giornate: abbiamo dedicato una serata all'ex funzionario di polizia 
Palatucci (che è stato l'ultimo questore di Fiume) che è morto in un campo di 
concentramento e per questo motivo, l'argomento si prestava tanto alla solennità della 
Shoa quanto al ricordo della vicenda delle foibe del confine orientale e di tutto quel che era 
successo dall'8 settembre 1943 al 25 aprile 45, sino poi all'esodo del 1947/48. 
Tema della pubblica istruzione. Una piccolissima sottolineatura che mi stava sfuggendo e 
che invece voglio proporre: tanto il 150º anniversario dell'Unità d’Italia, quanto la 
Primavera Graziolese, quanto l’Estate a Curtatone, sono iniziative che hanno una ricaduta 
e un riflesso anche sul turismo sul nostro territorio. Farò poi una considerazione sul 
turismo religioso, che è una cosa estremamente interessante, per la quale si sta 
accarezzando con l'Assessore Chizzini un certo progetto…. Ma intanto voglio 
semplicemente sottolineare che tutte queste manifestazioni hanno poi una qualche 
ricaduta sul tema del nostro turismo………  
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Sul tema della pubblica istruzione, ricordo con piacere, che il piano del diritto allo studio è 
stato approvato all’unanimità (quindi con il consenso di tutto il Consiglio Comunale) ma 
anche con espressioni alte e nobili da parte dei Consiglieri che avevano apprezzato lo 
sforzo dell'Amministrazione……….aggiungo semplicemente - qui magari mi riferisco più 
all’esercizio 2011 che non al PGS - che vedete € 15.000 in più per pre e per il post scuola 
in tutti i plessi e per il potenziamento dei corsi per insegnanti di sostegno….. Ricordo a 
proposito dell’edilizia scolastica (questo tema dell’edilizia scolastica evidentemente non ha 
una cadenza annuale e non si esaurisce nel 2011 o negli anni successivi) che la nuova 
scuola elementare di Buscoldo entrerà in servizio (tra l’altro stanno rispettando 
perfettamente, ed anzi anticipando di qualche giorno, tutte le scadenze - sugli stati di 
avanzamento constatiamo che sono in anticipo sui lavori) nel settembre di quest’anno.  
Per quanto riguarda la scuola di Levata fra pochi minuti l'Assessore Ferrari vi darà qualche 
elemento di novità ….. Fra poche settimane partono i lavori sulla scuola materna di San 
Silvestro ed a questo proposito, una cosa nuova che abbiamo già detto (e che peraltro per 
la verità  non è neppure ricompresa nel piano delle opere, perché è al di sotto dei 100.000 
euro) è che è una manutenzione straordinaria o meglio è una parziale ristrutturazione delle 
scuole elementari S. Silvestro. 
Sullo sport…. Maggiore sostegno società sportive: quest'anno € 12.000!  
Ricordo due cose: nel piano delle opere abbiamo previsto nel 2013, mi pare, la somma di 
€ 200.000 per interventi di manutenzione straordinaria sugli impianti sportivi. Il nostro 
Comune è ricco di impianti sportivi, che, però per la maggior parte sono un po' 
datati…..Quindi, abbiamo previsto una serie di interventi pesanti di ripristino, perciò  
riteniamo che € 200.000 sia una cifra sufficiente per dare e ridare qualità ai nostri 
impianti……… E ancora - ovviamente non compreso nel piano delle opere - ma sempre su 
questo tema su questo argomento vi saranno  contributi alle società sportive: un contributo 
al circolo sportivo calcio Grazie di € 52.000 per l’ampliamento degli spogliatoi, per una 
nuova platea e per la costruzione  del magazzino; contributo anche alla polisportiva di 
Buscoldo di € 40.000 per la ristrutturazione degli spogliatoi e la sala e magazzino. 
Turismo - Ho già anticipato qualcosa del turismo mettendolo in relazione con agli eventi di 
cui abbiamo parlato…. Però, devo ricordare, a questo proposito alcune cose….. La nostra 
richiesta di essere iscritti ai Borghi più belli d’Italia: vedremo se la domanda sarà accettata 
sarà accettata quest’anno o nell'anno successivo…. fatto sta che in bilancio abbiamo 
previsto i costi relativi! Poi, vi devo ragguagliare sul fatto che il mercato del Borgo 
(Agricolo, Contadino) o meglio il mercato della domenica di Grazie  sta dando dei buoni 
risultati in termini di servizio e di apprezzamento da parte dei cittadini (soprattutto da parte 
dei cittadini di Grazie) ma anche soddisfazione per  il controllo che viene esercitato sui 
prezzi (così com'era nella nostra volontà) e ancora il fatto che egli espositori sono 
soddisfatti perché economicamente la giornata dà risultati veramente interessanti. 
Partecipano due associazioni e sia l'una che l'altra, pur essendo in regime di competizione 
con i loro prodotti, hanno entrambe espresso la propria soddisfazione, perché per loro 
sono delle giornate di cassa pesante ed importante! 
Vi ho accennato prima ad un colloquio molto rapido con l'Assessore al turismo del 
Comune di Mantova – Assessore Chizzini - il quale sulla base di un progetto del quale si è 
fatto cenno a Mantova il 21 marzo in occasione dell'incontro tra Autorità di Governo e tutti 
gli Amministratori locali (erano presenti  buona parte dei sindaci e molti responsabili di enti 
fra cui ovviamente il Presidente della provincia con tutta la sua equipe) …..Al termine della  
serata il ministro Brambilla ha annunciato la disponibilità di fondi per delle iniziative che 
riguardano un turismo particolare sul mantovano, il turismo religioso, che dovrebbe 
toccare quattro località: ovviamente Mantova, il Comune capoluogo, con Sant'Andrea, che 
è punto di riferimento della qualità dell'architettura (non soltanto urbanistico ma devo dire 
anche architettonico) e i Sacri Vasi….. collegare in questo percorso, Mantova e 
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Castiglione delle Stiviere e San Luigi Gonzaga e San Benedetto, Basilica Polironiana, e 
poi Curtatone, Santuario delle Grazie………….,Dobbiamo mettere a fattor comune questa 
ipotesi, ma credo(qui non parliamo della grande Mantova perché andiamo oltre i confini 
della Grande Mantova) che queste iniziative (che pure riguardano anche due comuni della 
Grande Mantova) siano quelle che più concretamente consentono poi di dare gambe a 
questo progetto di una Mantova più allargata e  soprattutto ci consentirebbero, se accolti, 
di partecipare a dei finanziamenti che per noi sono molto importanti…………….. 
Poi un'ultima cosa - che riguarda una questione collaterale - che però è uscita sulla 
stampa e della quale io vi voglio dare conto - e se sarà il caso potremo anche rispondere a 
dei vostri quesiti. E’ stato risolto un nodo delicatissimo per noi - quando ce ne siamo 
accorti nel mese di settembre, cioè subito dopo la Fiera delle Grazie – abbiamo risolto la 
situazione della Pro Loco, senza oneri per il Comune! Senza oneri aggiuntivi, il Comune si 
limiterà a dare un contributo ordinario (che sarà più modesto rispetto agli anni precedenti). 
Soprattutto escludiamo contribuzioni straordinarie che vadano a tamponare delle situazioni 
di emergenza…… Ma attraverso un'alleanza che ha visto il Comune come regista. 
L’alleanza che è andata dal Comune, alla Pro Loco, alle Associazioni Sportive, all'istituto 
di credito erogante che ha erogato un mutuo di € 115.000 a copertura di passività eccetera 
…Ebbene, riteniamo che il nodo della Pro Loco - che era una questione che si protraeva 
dal 2000 peggiorando di anno in anno sino a toccare delle passività che erano veramente 
pericolose non soltanto per la Pro Loco ma anche  per tutta la Comunità, sia stato risolto. 
Crediamo che un'operazione così condotta possa dare dei grandissimi risultati se non altro 
in termini di tranquillità delle finanze pubbliche e di serenità della stessa Pro Loco che 
magari, con un Consiglio di Amministrazione più ristretto e modificato nelle persone, 
potràrilanciare le iniziative che le sono proprie. 
Poi, altro argomento è quello dell'innovazione tecnologica, che ha varie denominazioni, 
assume varie connotazioni: entro il 30 aprile sui tetti di alcuni edifici pubblici (palasport 
Boschetto, la piazzola ecologica e lo spogliatoio della palestra di Grazie) verranno installati 
impianti fotovoltaici che garantiranno l'erogazione di 120 kW. Questo comporterà (i tetti 
sono stati dati in concessione, l'investimento non è carico del Comune ma dell'ente cioè la 
Tea che ha provveduto a progettare e ad istallare gli impianti) un beneficio per le nostre 
casse comunali e quindi per la nostra spesa corrente….Tale beneficio si attesta (secondo 
le stime fatte allora) sui € 10.000 all'anno! Ed evidentemente questo è un segnale! Lo 
avevamo sempre detto in campagna elettorale, il 15 aprile del 2010 l'abbiamo detto anche 
in altre circostanze: noi crediamo assolutamente alle energie alternative e pulite! Ci 
troviamo però a misurarci con una situazione, non soltanto di mercato, ma anche con 
situazione legislativa è ancora molto incerta…..Io non a caso ho citato la data del 30 
aprile, perché il 30 aprile è l'ultima scadenza entro la quale chi installa può godere da 
parte del gestore di determinati vantaggi ed incentivi di ordine economico… dopo di che? il 
nulla!..... Dopo di che, sembrava che l'opzione dell'Autorità di Governo fosse tutta rivolta 
verso il nucleare e quindi sembrava che fossero stoppate tutte le provvidenze a favore 
delle altre energie alternative!... La vicenda giapponese ha però, ovviamente e 
giustamente - secondo me - comportato una fase di riflessione…………. Una fase di 
attesa: il Governo si è preso un anno di riflessione per capire esattamente i termini della 
questione e  per fare una valutazione del rischio più approfondita alla luce di quello che è 
successo… Noi siamo in attesa del decreto Romani. Romani è il ministro delegato 
all’innovazione tecnologica, il quale ci dirà se veramente quanto era stato deciso dal 
Consiglio dei Ministri, cioè il fermo agli incentivi ai vantaggi economici sul fotovoltaico ed 
energie alternative corrisponde al vero, o se invece come tutti noi auspichiamo e 
pensiamo, ci possa essere un ripensamento. E quindi nell’ipotesi di ripensamento noi 
siamo pronti a ripartire con una progettualità che veda  coinvolto non soltanto qualche tetto 
per 120 kW ma insomma con  un impegno decisamente maggiore. 
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Un altro capitolo importante che attiene all’innovazione tecnologica è quello del rapporto di 
servizio con i cittadini: tema della comunicazione e del rapporto con i cittadini. 
Domani mattina parte la gara per l'affidamento diretto per il portale del Comune di 
Curtatone! C’è stata una fase di incubazione piuttosto lunga ed è stata fatta un’analisi 
organizzativa e tutti gli uffici hanno dato il proprio contributo…..In sostanza (poi magari 
l'Assessore che è competente non soltanto materia ma anche perché professionalmente è 
veramente competente, Alessandro Benatti ci potrà dire qualcosa in più) il nuovo portale 
del Comune avrà tre anime e svilupperà tre tipi di relazione col cittadino:  
1°- la comunicazione: entrando nel portale il cittadino avrà a sua diposizione tutta una 
serie molto completa di informazioni (alcune delle quali oggi disponibili, altre non sono 
disponibili) e digitando cliccando si potrà avere risposta ad una serie di quesiti che 
riguardano la nostra Comunità e il nostro Comune (questa parte comunicazione e 
informazione ad una via sarà installata e quindi diventerà operativa dalla metà del mese di 
giugno). 
Invece l'altro aspetto assolutamente nuovo, e credo anche corrisponda alle richieste che  
molti cittadini in vario modo ci hanno proposto, è il tema dell'interattività, cioè riuscire ad 
aprire una linea di comunicazione con il cittadino che si a due vie, per cui il cittadino 
interviene e potrà direttamente interloquire e ad esempio seguire determinate pratiche. E’ 
la interattività, è il comune on-line……….. Sentiamo sempre parlare della banca on-line 
mentre qui per dirla con uno slogan è il Comune on-line: ciascuno da casa potrà 
sviluppare una serie di pratiche per le quali oggi è necessaria la presenza fisica in 
Comune……Ebbene domani non sarà così! E qui prevediamo per l'istallazione dei tempi 
un po’più mediati: entro la fine del mese di settembre . 
E ancora la terza componente, la terza gamba di questo portale: lo Sportello Unico! Vi 
informo sul fatto che proprio pochi giorni fa siamo stati accreditati. Il Ministero 
dell’Innovazione Tecnologica ha accreditato il nostro SUAP, il nostro Sportello Unico delle 
Attività della Pubblica Amministrazione! E’ un grande successo! Vuol dire che possiamo 
gestire (contrariamente a quanto capitava prima) direttamente questi dati! Dico anche qui 
con una punta di soddisfazione che noi abbiamo conferito l'incarico per una certa parte 
della programmazione non a consulenze esterne, ma ad una nostra collaboratrice che già 
dato veramente un buon prodotto e che sollecitamente, nel giro di pochi giorni, ci ha 
consentito l'accreditamento ( l’accreditamento è la funzione senza la quale il Comune non 
è in grado di gestire tutti questi dati). 
Ancora sempre sul tema dell'innovazione tecnologica al servizio ai cittadini: la banda larga 
(ADSL) …………. Pochi giorni fa abbiamo raggiunto un accordo con Teanet che prevede 
lo sviluppo della dorsale dei cavi di Telecom  (Alessandro Benatti ci potrà dare qualche 
dettaglio ulteriore). Quest’accordo prevede che Teanet utilizzando i cavidotti di Telecom 
nel giro di 40/50 giorni non oltre, possa servire con la banda larga (con la ADSL) intanto le 
frazioni di Eremo e di Montana(che insieme a parte della frazione di Buscoldo erano le più 
scoperte). Non verranno utilizzati i ripetitori e quindi non ci saranno i collegamenti wireless 
ma utilizzando in modo molto più sicuro i cavi in fibra ottica di Telecom. 
Per Buscoldo prevediamo un intervento analogo forse con altra Società in quanto esiste 
una dorsale non di Teanet lungo la SS 57. La nostra volontà è di coprire entro due anni  
con la banda larga ADSL tutto il nostro Comune. 
L'altro argomento caratterizzante e distintivo di questa Amministrazione è il tema della 
sicurezza e della legalità sul quale ci stiamo spendendo veramente tanto. 
Sicurezza: molte cose probabilmente già le conoscete (Polizia Locale Intercomunale – 
Convenzione con il Comune di Rodigo) mentre le altre sono un po' più recenti. Ebbene la 
settimana prossima partirà la videosorveglianza a Grazie! Tre telecamere che serviranno 
non soltanto per il controllo della zona ZTL, ma anche per il controllo delle targhe per 
ragioni di sicurezza. Stiamo conducendo anche qui incontri e trattative (ma soprattutto 
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incontri) con diverse società per la videosorveglianza delle frazioni di Eremo di Montanara. 
Pensiamo di riuscire a mettere 6/7 telecamere per il controllo degli accessi delle vie di 
accesso e delle vie di uscita delle frazioni di Eremo di Montanara. Abbiamo scelto queste 
le due frazioni, non soltanto perché statisticamente sono state interessate (come altre) da 
alcuni fenomeni della cosiddetta microcriminalità (che tanto micro non è), ma perché lì le 
vie d'accesso e di uscita sono relativamente poche e quindi sono più facili da controllare. 
Anche qui, che cosa vogliamo fare? Vogliamo sposare il sistema delle telecamere già 
attualmente posate in alcune aree strategiche per la difesa di punto con queste, che 
invece hanno il compito di controllare l'afflusso ed il deflusso e quindi sostanzialmente di 
controllare le targhe degli automezzi ben sapendo che nessuno di questi provvedimenti in 
tema di sicurezza è assoluto.  
Noi stiamo cercando di rinforzare lo scudo e sappiamo che il gioco è sempre quello per cui 
ampliando lo scudo c'è qualcuno che sviluppa la lancia: il nostro obiettivo è di rendere 
sempre più difficile il manifestarsi di queste occasioni di criminalità nel nostro Comune.  
Sapete che abbiamo raggiunto un accordo con il Corpo dei Vigili Giurati di Mantova, che a 
fronte di un nostro impegno finanziario maggiore, ci garantiscono il pattugliamento 
notturno con tre pattuglie, non soltanto dei beni comunali ma anche di tutte le nostre 
frazioni e di una quarta pattuglia di rinforzo nelle serate di venerdì, sabato domenica (che 
sono quelle maggiormente a rischio. E aggiungo anche, che con la Convenzione raggiunta 
con il Comune Rodigo siamo riusciti ad avere un Corpo di Polizia Locale di 9 che poi 
diventerà di 10 unità che consente maggiori turnazioni permettendo, ad esempio, che i 
nostri agenti siano presenti alla sera e di notte in turni precisi per il controllo e per la 
sorveglianza del territorio e per il pattugliamento in abiti borghesi e con automezzi con 
targa civile. Devo ancora una volta sottolineare il fatto che lo snodo fondamentale per 
svolgere una adeguata attività di pubblica sicurezza nel nostro Comune è il coordinamento 
tra la Polizia Locale, la Stazione dei Carabinieri e comunque anche fra la Compagnia dei 
Carabinieri di Mantova e la Questura………. Anche pochi giorni fa, è stava fatta 
un'operazione congiunta molto mirata ad hoc su un determinato problema ed erano 
presenti tutte tre le forze di Polizia…. Ed infine, un altro compito che però è più di carattere 
formativo e informativo e che riguarda la sicurezza, ma che noi abbiamo inserito nelle 
iniziative della Università del Tempo Libero: momenti di informazione ai cittadini per 
suggerire quali comportamenti tenere, quali precauzioni, quali cautele e quali 
atteggiamenti tenere, in determinate ipotesi in cui si sia vittime di un reato….. Abbiamo 
ospitato il 14 marzo il Capitano Franchi (Comandante della Compagnia Carabinieri di 
Mantova da cui dipende peraltro la nostra Stazione), che ha intrattenuto un centinaio di 
persone in questa sala prevalentemente anziani (ma non soltanto anziani non soltanto 
anziani, molti erano proprio cittadini adulti), che hanno posto un mare di domande. 
L'obiettivo era quello di suggerire per quanto possibile una sorta di precauzione di auto 
difesa (non in senso fisico)……. L'adozione di una serie di cautele che rendono sempre 
più difendibile la propria persona, il proprio territorio e la proprietà ……..Poi, con il 31 
marzo partono cinque giornate formative dedicate alle donne: abbiamo già raccolto più di 
20 adesioni, ma riteniamo che le presenze saranno maggiori…. Cinque serate rivolte alle 
donne, che saranno tenute da un dirigente della Questura di Mantova, da una psicologa 
della Questura di Mantova e da uno specialista sempre della Questura di Mantova insieme 
con il nostro Comandante Colli……  Rivolte alle donne, chiaramente, non perché diventino 
esperte di arti marziali, ma perché possano acquisire dei meccanismi comportamentali che 
tendano a dissuadere o che preparino quantomeno ad una prima istintiva difesa 
nell'ipotesi di stolking, di tentativo di violenza, tentativo di molestie e tentativo di stupro 
Sull'argomento della legalità ancora due note: il cosiddetto progetto antibullismo (il mio 
vice sindaco non lo chiama così perché è un ipotesi di sorveglianza ma siccome la stampa 
che ha bisogno sempre di portare a sintesi concetti complessi parla già di bullismo, così 
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ho usato anch’io questo termine proprio per farmi capire da tutti) che consiste nella 
sorveglianza di persone adulte (volontari) su alcuni automezzi del trasporto pubblico nel 
nostro Comune per evitare il perpetuarsi di fenomeni fastidiosi di molestie, di bullismo; ma 
soprattutto l'elemento credo particolarmente significativo sulla legalità, è un documento 
che è stato redatto in rapporto di continuità logica con quell’ordine del giorno sulla legalità 
che, se non ricordo male, abbiamo adottato all'unanimità (salvo 1 voto contrario) abbiamo 
adottato/deliberato in questo Consiglio Comunale, e cioè la sorveglianza contro le possibili 
infiltrazioni della malavita organizzata (noi abbiamo deliberato un documento, che 
impegnava il Comune a mantenere alta questa soglia e quindi a essere vigilante 
sull'argomento). Cosicchè nel mese di febbraio abbiamo sottoscritto un protocollo d'intesa 
con l’API (Associazione delle Piccole medie Industrie Mantovane), con l’AMA -
Associazione Mantovana degli Artigiani) con CNA (Confederazione Nazionale degli 
Artigiani), con l’UPA (Unione Provinciale Artigiani), che impegna le parti - l'ente pubblico e 
i ceti produttivi e cioè gli imprenditori - a esercitare compiti di monitoraggio di sorveglianza 
e se del caso di denuncia là dove dovessero manifestarsi delle ipotesi di tentativi di 
infiltrazione malavitosa (l'anno scorso c’era stato il caso relativo alla presenza sul nostro 
territorio di alcune persone imputate di essere legate alla 'ndrangheta). In ogni caso il 
nostro impegno è quello di esercitare una vigilanza particolarmente alta con dei 
meccanismi di verifica, con degli incontri e con un monitoraggio continuo. E’ ovvio che 
questa volontà del nostro Comune vale più in termini politici che non in termini 
squisitamente giuridici….. E’ un segnale che si pone in continuità con quello che il 
Consiglio Comunale aveva deliberato lo scorso anno e vedremo nei prossimi anni di 
sviluppare ulteriormente un rapporto di complementarietà e di alleanza con queste 
associazioni di produttori. 
Tutela dell'ambiente. Sapete che appare nostro programma di governo che vogliamo 
acquisire qualche decina di migliaia di metri quadrati di superficie per la costituzione del 
cosiddetto bosco periurbano, che dovrebbe estendersi grosso modo dalla Cava Boschetto 
sino alla 57….. Questo diventerà il polmone verde del nostro Comune!  
E una cosa invece molto più prossima nel tempo: dal 1 luglio (salvo diverse necessità), 
orientativamente, il nostro Comune partirà con la raccolta differenziata porta a porta con 
Mantova Ambiente e vi preannuncio che su questo argomento faremo un consiglio 
comunale ad hoc…….. Poi svilupperemo mille altre occasioni di incontro con i cittadini: 
assemblee, incontreremo le associazioni, tutti i gruppi del volontariato ecc….. Ma, intanto 
partiremo con un consiglio comunale che è dedicato all'argomento e che sarà proposto nel 
mese aprile (poi magari anche su questo tema dell'ambiente l'Assessore ci potrà dire 
qualcosa). 
Sul governo del territorio e sulla viabilità. ….Abbiamo adottato e il PGT, guarderemo le 
osservazioni, andremo poi all'approvazione del PGT che diventa lo strumento principe di 
governo dello sviluppo del nostro territorio….. Due argomenti importanti che vi propongo... 
qualche idea sul PAS, sulla cittadella della salute: siamo in contatto con il proprietario della 
società Borgo dei Toscani - Cittadella nella Salute per vedere come sviluppare quest'idea, 
che era soltanto un’idea, che adesso invece deve acquisire gambe per procedere….. Ma 
siamo dell'opinione che l'investimento fondamentale sia rivolto ai servizi. E poi in tema di 
riqualificazione dei centri urbani: la riqualificazione del centro urbano di Montanara, perché 
su questa partita - parlo del piano di recupero Battaglia - abbiamo con il proprietario 
(l'azienda Pellegrini) raggiunto un accordo - che per ora è soltanto un accordo verbale che 
evidentemente dovrà essere poi supportato da un scambio di corrispondenza, da una 
convenzione eccetera - che prevede che vengano notevolmente diminuiti i volumi 
dell'intervento originariamente previsto tra via Roma e via Livorno. Quindi un 
abbassamento di un piano dell'avancorpo di questa ricostruzione, l’eliminazione totale 
della seconda parte, del secondo volume, che vuol dire andare a riacquisire la piena 
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disponibilità del parcheggio. In questo - evidentemente i volumi mancanti da una parte 
dovranno essere resi possibili dall’ altra - abbiamo raggiunto un accordo di massima, che 
vede anche il Comune trarre un vantaggio in termini di proprietà immobiliare da questa 
operazione complessa, che oltretutto prevede: non soltanto la costruzione della piazza, 
piazza del principale di Montanara (delimitato tra via Roma e via Livorno) ma anche la 
riqualificazione di via Livorno e in parte la riqualificazione di via Roma. Teniamo presente 
che nel piano nostro delle opere, la riqualificazione di via Roma, parte appunto dall'ex 
municipio per arrivare fino a via Modigliani… quindi fino all'incrocio fra via Roma e via 
Modigliani, fino al semaforo. E con i progettisti stiamo valutando anche - ma si tratta di 
idee ancora di massima - un ridisegno del centro in modo che Montanara (come d'altra 
parte noi lo vogliamo per tutte le frazioni) abbia un  proprio centro, abbia un proprio 
baricentro, abbia una propria viabilità, abbia un sistema di viabilità anche minore adeguato 
(parlo della possibilità di ciclopedonali alternative rispetto quella che corre in fregio a Via 
Roma)……. Stiamo facendo dei ragionamenti…. però stiamo partendo, appunto, per fare 
in modo che tutti i tasselli dei nostri interventi su Montanara come d'altra parte su San 
Silvestro, come d'altra parte su Grazie, come d'altra parte su Levata, si muovano in logica 
d’insieme… dobbiamo aver la visione del mosaico e costruiamo i tasselli del mosaico 
passo per passo sulla base di una progettualità già definita. 
Sul tema della viabilità ….. La ciclabile Angeli – Grazie. Voi sapete che il nostro PGT 
prevede sia una che l'altra ciclabile (noi siamo per quella alta, mentre l’Amministratore 
Provinciale e per quella bassa). Due elementi di novità - il primo: la Regione nell'ambito 
dei quei finanziamenti gestiti adesso al Parco del Mincio 5 milioni mezzo di opere, prevede 
€ 500.000 a favore della ciclabile bassa (progetto della Provincia)…..abbiamo avviato una 
serie di incontri con la Provincia (anche se è in chiusura o meglio in articulo mortis, perché 
è prossima alla chiusura del proprio mandato) per vedere, per esplorare la possibilità 
(avendo già noi previsto nel piano delle opere € 250.000 per la costruzione di questa 
ciclabile) di vedere se mantenendola alta nel nostro territorio sia possibile uno sviluppo 
che colga anche le esigenze del mondo dell'ecologia, degli ambientalisti ecc. …..Vedere 
se invece di farne due, riusciamo - dimezzando l'impegno delle casse pubbliche - a 
realizzarne una che dia soddisfazione, sia ai problemi di collegamento che noi abbiamo 
(l'alta) e sia ai problemi di carattere turistico e di salvaguardia e tutela del patrimonio o 
meglio di osservazione del patrimonio (la bassa). 
Ipotesi di ciclabile! Anche qui, dovremo definire - entro la fina dell'anno - la continuazione 
di via Calabria in modo da chiudere l'anello fra via Calabria, la piazzola ecologica e il 
collegamento davanti al cimitero che va a raggiungere via Ateneo Pisano, che a sua volta 
si dovrebbe collegare non soltanto con quella di via Roma, ma anche, con quelle 
alternative a via Roma che  abbiamo prima citato. E quindi, con circolarità ciclopedonale 
molto più tutelata e comunque che serva soprattutto questa parte del territorio Boschetto-
Montanara. Poi, sulle riqualificazioni varie già sapete, ne abbiamo già parlato): 
riqualificazione delle vie di San Silvestro e di Eremo. Entro poche settimane partono i 
lavori a Eremo e poi, subito in rapida successione quelli di Montanara….. Devo anche dire 
che il piano del PGS raccoglie integralmente anche il piano delle opere. 
Io poi, mi riservo invece sul bilancio ordinario di fare una serie di altre osservazioni, molto 
più circoscritte e puntuali e riferite al bilancio 2011….  
Questo è un progetto di carattere generale, che ripercorre, come ho detto le linee di 
carattere generale di quanto c'eravamo già detti in altre circostanze……E’ un anno 
dall'insediamento di questa nuova Amministrazione e su questo argomento è aperta la 
discussione…” 
Sindaco: “Vincenti, prego…” 
Vincenti: “Prima di elencare alcuni punti che lei ha trattato, volevo dire: finalmente un 
documento di riferimento a cui attenerci, fatto con i piedi per terra! Fatto essendo realisti! 
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… Finalmente gli obiettivi ed obiettivi raggiungibili con verifica! finalmente una guida a cui 
attenerci che si rifà comunque alla disponibilità economica che lei ha citato! La minore 
disponibilità economica, che, poi, immagino, che l'Assessore dopo ci dirà qualcosa in 
più………. E questo in coerenza al nostro programma elettorale!  E, diciamo, scorrendo un 
po' alcuni punti e tenendo conto delle minori risorse che l’Amministrazione quest'anno avrà 
a disposizione, non siamo arretrati - e questo penso con una punta di orgoglio ha detto - 
non siamo arretrati per nulla! Anzi, in qualche caso abbiamo avanzato: abbiamo 
migliorato! Nelle Politiche Sociali……. Nonostante le minori entrate abbiamo tenuto sui 
servizi e qualcuno si ricorda in particolare diciamo sulla scuola! Sulla scuola quando 
l'Assessore e il Vicesindaco ci hanno esposto, un po' di tempo, il Piano per il Diritto allo 
Studio! Sull’Assistenza Domiciliare! Sulle politiche sociali! Sulla cultura! Sulla cultura 
penso che quest'anno Curtatone si distingue tra i comuni della provincia per l'attenzione 
che portato a questo evento. L’informagiovani che si sta confermando e affermando come 
strumento d’informazione, come strumento di riferimento per i giovani e pian piano si sta 
radicando nella nostra realtà……. 
L'attenzione ad alcuni passaggi l’Estate a Curtatone, l’Università del Tempo Libero, la 
Primavera Graziolese, tutte iniziative che mirano a rispondere all'esigenza di condividere 
cultura, di incontrarsi, di coinvolgere persone e le associazioni, cioè, sembrano iniziative 
come dire apparentemente distaccate, ma in realtà rispondono appunto all'esigenza di 
cultura che le persone di Curtatone hanno e questo bisogna dare atto al regista, che ha 
colto l'esigenza di creare delle condizioni, situazioni, di incontro e di cultura. Poi passiamo 
ad iniziative più importanti in termini economici: la scuola di Buscoldo…. Ricordo quando 
se ne parlava nei primi consigli comunali dell'anno scorso ed ora si sta realizzando…. Si 
sta realizzando nei tempi che avevamo messo in programma…… Per passare poi alla 
scuola di Levata e quindi alla manutenzione della scuola di S. Silvestro……Ma, sulla 
scuola di Buscoldo, volevo spendere uno un passaggio proprio perché, secondo me, è 
uno degli esempi dove noi mettiamo  a frutto l'impostazione che abbiamo: l'idea, la 
programmazione, la progettazione, la realizzazione e la verifica, sono tutti passaggi che 
nel caso della scuola di Buscoldo si stanno rispettando e di questo, bisogna dare atto in 
particolare al regista ovvero all’Assessore alla partita!  
Sulla scuola di Levata: finalmente avremo a scuola di Levata! L'auspicio è di averla il 
prima possibile per rispondere ad un'esigenza importante della Comunità di Levata….. e 
poi la manutenzione della scuola di San Silvestro….E vado avanti sullo sport: anche ma 
non si è fatto un passo indietro nonostante quello che dicevo prima, perché si ritiene che 
lo sport sia un punto focale della formazione dei ragazzi e dei giovani….. Poi, tutta l’attività 
turismo …..….le attività parlano da sole ………questa d'attenzione in particolare sulle 
Grazie dove l’attenzione è massima …..speriamo che puoi si riesca ad ottenere un  
riconoscimento…però l’impegno c’è tutto!……. Il mercato agricolo, la primavera graziolese 
eccetera: tutte attenzioni, rivolte a sviluppare il turismo sulla punta del nostro Comune che 
è Grazie. 
Sull’innovazione tecnologica. Anche lì finalmente faremo un salto di qualità! Io ricordo 
quando incontravamo le persone: questa era un’esigenza diffusa! Le persone avevano 
bisogno in particolare dell’ADSL, la famosa banda larga …E si sta rispondendo!…. 
Finalmente il portale! Finalmente l'interazione e la voglia di comunicare con le persone! Il 
portale è un mezzo! 
La sicurezza. Ci siamo resi conto, ma non da adesso, purtroppo è un annoso Gli accordi 
con i Vigili Giurati……… Il coordinamento con la Polizia Locale, con i Carabinieri e con la 
Polizia di Stato……. Anche la sera stessa quando il Capitano dei  Carabinieri: io non ho 
mai visto una la sala così piena!! Ma questo, oltre alla  partecipazione numerica delle 
persone, la gente partecipava, la gente chiedeva ma anche suggeriva! Questa è una cosa 
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che è emersa da quella iniziativa…. Quindi tutte iniziative sulla sicurezza, che speriamo in 
futuro possano dare dei frutti…… 
Sulla tutela dell’ambiente: speriamo di avere il bosco periurbano…E poi altre iniziative sul 
governo del territorio…..Comunque questo PGS, questo piano di sviluppo io penso che sia 
un piano che ha tutti presupposti per portare Curtatone ad avere una posizione di spicco 
nel quadro generale della Provincia.” 
Sindaco: “Grazie Vincenti, altri? Totaro prego…” 
Totaro:”Per rimarcare quello che aveva detto il Sindaco, noi non ci stiamo spostando dal 
programma che abbiamo presentato ai nostri cittadini, ma soprattutto, pian piano un pezzo 
alla volta il nostro puzzle lo stiamo portando a termine. Quello che voglio dire (e che ho 
sempre detto anche durante tutta la campagna elettorale) è che non ci possiamo sottrarre 
all’innovazione tecnologica, perché sottrarsi vorrebbe dire restare un passo indietro a tutti 
gli altri! Per questo motivo stiamo facendo al riguardo: il portale, la comunicazione, 
l’interattività, lo sportello unico, la banda larga….. La banda larga: chi usa Internet sa bene 
cos'è, ma  soprattutto, sa bene cos'è chi non l’ha ed è costretto a spostarsi con un portatile 
e con una chiavetta! Il Sindaco in uno degli scorsi consigli comunali, ha rimarcato proprio 
questo punto, cioè, chi lavora con la banda larga e non ha l’ADSL! Non dimentichiamoci 
che non ci possiamo sottrarre all'innovazione tecnologica, altrimenti rimaniamo indietro e 
non siamo passo con i tempi!” 
Sindaco: Grazie Totaro…Altri? Gelati , prego…” 
Gelati:” Ho ascoltato attentamente la relazione fatta dal sindaco e anche dai Consiglieri di 
maggioranza e devo dire che è un buon piano generale di sviluppo…… Ovviamente non 
tutto è rosa nella vita e ovviamente ci saranno degli imprevisti e dei vincoli che poi fanno 
parte del gioco della vita……. però è ammirevole ed è fatto bene anche se qualche 
perplessità ce l'ho e adesso cercherò di citarla brevemente, perché altrimenti, facciamo un 
consiglio comunale che abbiamo iniziato alle sette ma finiamo l’una, invece, è meglio che 
dopo andiamo a casa ….. Quindi cominciamo in ordine……..La comunicazione con banda 
larga: questo il futuro e ovviamente sarebbero dei pazzi suicidi quelli che non cercano di 
stare all'avanguardia in questa specialità……… Diciamo che il mondo va avanti su Internet 
e il mondo è diventato piccolino grazie a Internet e agli aeroplani! Qui, però non 
dimentichiamoci che Internet riunisce tanti elementi nel senso che fa capire tante cose, la 
gente è più preparata, sviluppa tanti interrogativi nella vita e nel lavoro, però, si perde 
l'abitudine del contatto diretto! Questi sono strumenti importantissimi ma pericolosi! Per 
un'Amministrazione, va bene collegare, va bene che il cittadino possa mettersi su Internet, 
possa entrare nel sito del Comune, possa trovare tutte le risposte che vuole… però 
specialmente, per una certa età e non solo, ma anche diciamo pure per tutte le età, il 
rapporto diretto dell'Amministratore dev'essere proprio personale.Infatti, l'Amministratore 
che vale, secondo me, non è quello intelligente, perché, anzi, certamente bisogna essere 
intelligente, ma più che l'intelligenza conta la passione…. Appassionatamente 
amministrare: con passione, amore per il proprio territorio e per la propria gente! Quindi è 
giusto l'Internet - tutte queste cose sono fondamentali – ma non bisogna  mai dimenticare 
il fattore umano, personale, epidermico! 
Andiamo su sicurezza ben sicurezza:  qui si è fatto tanto prima, si fa tanto adesso e si 
dovrà fare tanto in futuro! Perché noi, praticamente paghiamo gli errori fatti alla base, gli 
errori fatti dallo Stato…….. perché noi la microcriminalità che troviamo - la chiamano 
piccola microcriminalità che non è tanto micro perché ti sbudellano la casa e spesso ti 
sbudellano anche te ecc. – e che è aumentata specialmente negli ultimi 10/12 anni (ci 
sono dei motivi ma non purtroppo noi non ci possiamo far niente)…. Quindi è giusto unire 
le forze collaborazione perfetta diretta tra Polizia Locale, Carabinieri, Polizia Stradale ecc 
e  con il supporto ovviamente delle Protezione Civile. 
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La Protezione Civile è stata utilizzata in tanti modi e io mi chiedo però, questa Protezione 
Civile di Curtatone – Torre d’Oglio - Marcaria (non ho le ultime informazione un po' che 
non il vedo i miei ex-ragazzi diciamo così …) e l’ANC di Castellucchio ( io li chiamavo la 
triade): sono aumentati, sono diminuiti, si sono divisi …ho sentito che c’è stata qualche 
uscita…..comunque, lo verificheremo…. 
La Protezione Civile è molto importante, perché noi siamo un Comune che appunto è 
vicino al Po e questo fiume quando decide di uscire, esce e non  scherza! Abbiamo avuto 
l'esperienza del 2000/2001 e ci siamo dati vicino….. 
Va benissimo la Sicurezza…. Noi abbiamo ampliato con il gemellaggio/convenzione fatta 
con Rodigo/Rivalta e la Polizia Locale: ci siamo migliorati!... Speriamo che funzioni perché 
già in precedenza altre unioni vicine a noi (vedi Virgilio – Motteggiana) si sono poi 
sciolte….. Ma già state iniziate e giustamente e dò merito che sono continuate  con questa 
nuova Amministrazione. 
Miglioramento degli spazi pubblici. Noi avevamo spazi pubblici già a buonissimi livelli: i 
nostri giardini erano tenuti molto bene o perlomeno ottimamente…. diciamo che il 
massimo lo si raggiunge mai! Benissimo: ho visto che avete rifatto le convenzione ed 
avete aumentato gli sfalci (noi ne facevamo 5 o 6)…..” 
Imperiali: “Siamo arrivati a 10…” 
Gelati:”… a 10 sfalci….Io purtroppo non avevo le risorse per farne più di 6! ……Questo 
vuol dire saper amministrare…. e quando uno ha ragione io gliela do! Però non gli darò 
mai ragione (nemmeno per interesse) se non ha ragione! 
Sull'istruzione abbiamo fatto complimenti …….Ah è arrivato il vicesindaco….” 
 
Entra il Consigliere De Donno Giuseppe. 
 
Gelati:”….. Sull'istruzione abbiamo fatto complimenti per il suo piano di diritto allo 
studio…. Qui non entro nemmeno nel benemerito, perché ha seguito (migliorandolo e 
mettendoci anche del suo) la falsariga del piano di studio dell'ex sindaco Gatti (che in 
questo lui era un maestro) …….. Perché, noi certo abbiamo bisogno di maestri! Ripeto 
l'unico punto debole sono i trasporti e lì ci sono delle spese enormi…………. Nel trasporto 
scolastico bisognerà trovare unasoluzione…se si potrà.. altrimenti si dovrà spendere! 
Beni Culturali, bene! Il sistema bibliotecario comunale era già ottimo era già un 
ottimo.......... l’unione con altre biblioteche: se c'è già bisogno di un libro in poco tempo 
arriva….. Diffondere le radici culturali della nostra Città: noi sappiamo quali sono e spero 
che tutti noi sappiamo quali sono le nostre radici culturali…. E abbiamo l'occasione. di 
andare più avanti con le cose, che se ci si riuscirà nell'intento Mantova - Castiglione - San 
Benedetto - Grazie……….. sarebbe una cosa importantissima: porterebbe gente, onore e 
anche soldi ….Perché quelli sono un inevitabile conseguenza di quello che si fa nella vita! 
Ho letto che non ci hanno ancora dato una risposta risposto per i Borghi più belli d'Italia e 
lì sarà un po’ difficoltoso per quei motivi che già si dicevano, infatti già allora dicevo: 
rischiamo di spendere vale la pena…. tutto val la pena, però…. se non ci accettano, 
rischiamo di aver speso dei soldi per niente…… Gestione del patrimonio: benissimo….. 
Riduzione dei consumi energetici: oggi è obbligatoria se si vuole vivere e andare avanti! 
Quindi ho visto che con la Tea si è fatta un’operazione…. E qual è il guadagno di 
quest'operazione? Noi gli affidiamo i tetti e abbiamo la luce gratis e la Tea prende i 
contributi GSE!.... Abbiamo la luce gratis e abbiamo ipotecato i nostri tetti per una ventina 
d'anni però abbiamo la luce gratis! Altrimenti se sui tetti non ci fa queste cose, li teniamo 
liberi per gli uccellini che si possono appoggiare liberamente? Quindi, per me, va bene 
così! Io ero contrario solo sui pannelli fotovoltaici su campo!  
Per l’ambiente. I giovani, ovviamente, sono il nostro futuro e per questo motivo io avevo 
sempre puntato sui giovani per quanto riguarda l’ambiente, con manifestazioni ambientali: 
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la festa dell'albero, ti dono un seme, salviamo Fossaviva ecc. ….quindi, secondo me 
bisognerebbe ripetere, quello che lo feci! Perché i ragazzi devono capire e imparare…. 
Perché il cervello del ragazzo giovane è come una spugna: assorbe tutto! Quindi, più cose 
giuste gli dici e più un giorno si avranno uomini migliori… Queste cose bisognerà farle se 
ci saranno le capacità, il  tempo e soprattutto le risorse! 
Sul Governo del Territorio non entro nemmeno nel merito, perché il nostro territorio per 
essere brevi, una volta completato quanto già inserito è a grandi linee saturo di volumetria. 
Mi fa piacere vedere che forse per l’ex municipio si è trovata una soluzione…. Questo 
sarebbe un colpo molto importante! Montanara è una frazione abbastanza sfortunata sotto 
dal punto di vista viabilità e quant'altro ……. Anche se voi sapete - ed esperienze passate 
di altre frazioni molto importanti lo testimoniano anche se questo non è quel caso – che 
altre frazioni una volta tagliate fuori/deviate dalla statale o dalla  provinciale facendo delle 
circonvallazioni, questi paesi automaticamente perdevano quello che era il discorso 
commerciale (ad esempio il caso di Borgoforte)…… In ogni ripeterò per l'ennesima volta: 
questa è la dimostrazione che Montanara sarà una frazione incasinata (scusate il termine) 
ma però è l'unica frazione che ha aperto un'alimentare! Perché? Perché c'è passaggio! 
Quindi strada benedetta e maledetta!.... 
L'assistenza: è giusto spendere per le fasce deboli e per chi ha bisogno veramente! Ma ci 
deve essere maggior controllo forse di chi riceve queste agevolazioni. Perché io non 
voglio fare malfidente, ma ci sono alcuni che sono dei veri “maestri” del poverino qui… 
sono rovinato…non ho soldi…e, poi, magari a 200/500/600 km da qui, sono proprietari di 
qualcosa! Non per cattiveria, ma, perché quello così facendo porta via un aiuto a chi ha 
realmente bisogno! 
Lo sport cammina con le proprie gambe e con le sue scarpette da tennis!  
Lotta all'evasione è una cosa giusta e doverosa farla…. 
Banda larga. Buscoldo purtroppo è sfortunato rispetto ad Eremo per quanto riguarda la 
banda larga…. Perché voi avete detto che lì a Buscoldo c’è una società con qualche 
problema in più ,,,,,, 
Patto di stabilità rispettato! Certo che è stato rispettato con immensa fatica e sforzi enormi 
già nel passato…. Ora siamo in un periodo di transizione, ma, vedrete i vantaggi che ci 
saranno col nuovo sistema improntato da questo governo….. Adesso è un periodo di 
passaggio e di transizione, ma poi vedrete che sarà tutto un migliorare della situazione dei 
Comuni. Grazie  
Sindaco:” Il controllo sulle sovvenzioni ai ceti più deboli è sacrosanto e a questo 
proposito si sta già facendo un'operazione di monitoraggio che sta dando qualche 
risultato, ma l’avvertenza ed il suggerimento è ahimè pertinente! 
Altri? Maffezzoli… prego…” 
Maffezzoli:” Vedo che sono le otto e mezzo e siamo ancora secondo punto…. 
Ho ascoltato attentamente signor Sindaco la sua relazione e anche gli interventi dei 
colleghi consiglieri e possono dire che, con un qualche miglioramento la sua relazione 
ricalca quasi fedelmente le linee programmatiche di mandato, giustamente, e anche il suo 
programma di Governo…. Ho ascoltato attentamente e su certi punti sicuramente il nostro 
Gruppo, condivide il vostro operato, tant’è che anche lei ha ricordato che all'unanimità 
abbiamo approvato il Piano per il Diritto allo Studio (e anche questa sera rendo per questo 
merito al suo Assessore, che è stato bravissimo, come è sempre stato bravissimo il 
Comune di Curtatone in questo ambito, nell'ambito del sociale, dello sport e in altri settori). 
Però voglio anche premettere che l'argomento che discutiamo ora sarà riproposto anche 
con le linnee programmatiche e la relazione programmatica al bilancio:quindi parte adesso 
e parte dopo (anche il Piano delle Opere Pubbliche). Comunque, un primo punto di 
incongruenza - secondo me - lo colgo - pur dandovi atto che sull'edilizia scolastica vi state 
spendendo – però, se dovessi dovessimo fare a quest'oggi, un fermo sosta per dire a che 
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punto sta la scuola primaria di Levata, io non saprei dare una risposta! Non so dare una 
risposta, perché o io son duro di meningi e non riesco capire….. Però capisco un fatto: che 
nel bilancio previsionale e programmatico mettiamo sempre in entrata e uscita di 
3.280.000 euro per la scuola di Levata (è chiaro, la signora Carra mi ha spiegato che 
siccome la scuola di Levata rientra nel Programma delle Opere Pubbliche e per questo 
motivo giustamente va messa) però io mi dico (e questo potrebbe essere anche oggetto di 
una nostra mozione più avanti):A che punto siamo col Piano Edera? A che punto siamo 
con i finanziamenti? A che punto siamo con il progetto? Perché la Convenzione diceva 
(scusate se vado un po' indietro) che il 3 marzo del 2009 doveva essere giunto in Comune 
il progetto esecutivo e definitivo della scuola, sul quale dopo con 45 giorni il soggetto 
autore doveva versare la somma di 3.280.000 euro, necessaria per iniziare in modo 
impellente l’edificio scolastico…….E’ arrivato il progetto preliminare – quando la 
Convenzione non parlava di questo, ma lasciamo stare - e questo vuol dire che il progetto 
preliminare blocca un po’ tutto ……..Allora, parlando anche fra di noi, giustamente, è  
bene che le sappiamo le cose e che  anche il pubblico venga edotto! Io vorrei sapere a 
che punto è il progetto definitivo ….. So che la scuola pare che venga spostata nel Piano 
di Lottizzazione originario verso la strada, ma anche qui sarebbe bene che in Consiglio 
Comunale, cioè noi, avessimo anche il piacere e la gioia di vedere le varianti a questo 
progetto, perché, anche se questa variante è stata recepita dalla maggioranza o da una 
parte della popolazione o da una parte di un gruppo politico e tant’altra parte della 
popolazione non è che lo veda di buon occhio, ma, a parte questo, a me e al mio Gruppo 
ci piacerebbe sapere e vedere su un monitor tutte le varianti (abbiamo parlato della 
riduzione dell’edificio di 10 piani ecc.) ……Ma che punto sta il progetto? Questa è 
un’incongruenza: sapere il progetto definitivo quando verrà? Sapere se effettivamente (le 
sostanze, la vil pecunia) il soggetto attuatore sarà in grado di assolvere ai suoi impegni, 
perché senza soldi non si fanno delle scuole! Io temo, che secondo me …anche perché 
una sera trovandomi in Levata, un Assessore precedente a quest’ Amministrazione qui, mi 
aveva detto che per fare questa scuola qui, ci sarebbero voluti 30 mesi!?! Siamo vicini al 7 
agosto 2011 e non so se andiamo avanti di questo passo……Vorrei sapere e capire 
com’è, perché a tutti fa piacere e sappiamo che Levata ha bisogno di questo plesso 
scolastico….so che fatte il possibile, però mi piacerebbe che noi fossimo edotti dell’iter 
della faccenda, perché quel Piano lì, poi si interseca con un progetto di Provincia – 
Comune di Curtatone – Comune di Virgilio e poi, a questo punto, ci lascia scoperti per 
quanto riguarda le opere di compensazione ecc…………..Mi piacerebbe che qui foste più 
precisi! Io spero che, non so quando…. Saremmo vigilanti ……. Per quanto riguarda 
invece la manutenzione del nostro patrimonio e delle nostre strade sono un po' 
demoralizzato e perplesso……. Non voglio ricordare il sindaco Rubini perché farei 
dietrologia ma il sindaco Rubini sia lasciato una grande struttura e vedendo questa 
struttura che comincia fare acqua da tutte le parti mi dà fastidio! Arrivo al punto: le perdite 
di acqua che tutti lamentano in questa sede comunale e lì ce n’è anche una traccia, e poi, 
entrando dal cancello principale c'è un tubo che esce da un tombino e là l’acqua continua 
a scorrere……Non capisco se si acqua estratta con una pompa e quindi vuol dire che 
consuma energia elettrica e dove vada………… Abbiamo chiuso la fontana, perché 
dicevamo che consumava energia elettrica, però, là son tre o quattro mesi, che c’è un tubo 
dal quale l’acqua esce continuamente….. Mi piacerebbe che la sua Amministrazione, 
signor Sindaco si facesse carico di questo! Perché io credo che sia possibile - come in 
questi giorni è stato fatto negli alloggi di residenza la pubblica di via Europa, dove stanno 
riscavando tutto….. (Assessore seguimi) -  intervenire anche su questa casa che è di tutti 
cittadini e che è un lascito di un grande Sindaco (di cui mi onoro di aver fatto parte della 
sua compagine come Consigliere)….. Cioè se non  abbiamo un occhio di riguardo…. pian 
pianino …… 
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Poi la lapide dei Toscani che troviamo fuori e che a me sarebbe tanto piaciuto vederla al 
coperto, perché il marmo rosso di Verona col gelo e tutto quanto…..vedete per terra… 
tutto uno sgretolamento …..con l’escursioni termiche, quella lapide dei caduti di 
Curtatone….. magari fra 10/15 anni …..quella bella lapide col tempo la vedremo crollare 
per terra…..Sono quisquiglie, ma…………..Poi il  sottopasso di via Parri - siccome Goatelli 
è buon testimone che quando la Provincia l’ha messo tu ti eri opposto perché era brutto - 
mi piacerebbe che venisse fatta una cosa alternativa con (un vetrocemento), perché , 
convengo anch’io che è brutto ed anche compromette la  visibilità degli 
automobilisti….Ritorno poi sulla rotatoria della Caem, che sarebbe importante sistemarla, 
perché lì nessuno rispetta i segnali…… poi un accenno quando al momento del PAS, 
Piano Attuativo dei Servizi di Toscani – Eremo….. Lì ho una bozza di Convenzione…. non 
è stato mai convenuto nulla ….è stato solo un pour parlè ……… E’ una bella cosa 
sicuramente, anche perché un'altra falla del vostro programma, io lo dico sinceramente (a 
far parte che fate  delle belle robe ed in verità il Comune ha sempre fatto delle belle robe), 
però vedendo la statistica demografica di questo Comune, noi abbiamo quasi 3000 
persone (esattamente 2890 persone) oltre I 65 anni……Abbiamo un Comune di quasi 
15.000 abitanti che può darsi anche che in un prossimo quinquennio vada avanti sino ai 
20.000…… Io a volte, come autista AVC, vado a Marmirolo, a Viadana, a San Benedetto a 
portare degli utenti e loro hanno una casa residenziale protetta! A me piacerebbe buttare il 
sasso in piccionaia, perché questa sarebbe una cosa qualificante se non riuscissimo a 
mettere nel Piano delle Opere Pubbliche, cercando di bussare le porte che secondo 
minime fini meritori e meritevoli non dovrebbero essere chiuse! Perché noi finora parliamo 
sempre di popolazione giovane (va bene parlare  di sport, di giovani e di informagiovani), 
ma se anche noi avessimo nel nostro comprensorio una struttura residenziale protetta per 
anziane, io credo che (abbiamo già l’UGR che è piena e non ci sta più nessuno) se si 
riuscisse…… A meno che col piano dei servizi si riesca a combinare e quindi prendere 
con un fagiolo due piccioni………….. Perché chi ha dato alla Patria, alla Nazione con 
grande sacrificio e sudore parte cospicua della sua vita, ha il diritto, possibilmente di vivere 
anche gli ultimi anni della sua vita vicino a casa (se non può essere tenuto in casa) e 
comunque in un posto vicino alla sua residenza.  
Queste sono piccole raccomandazioni, sono suggerimenti che e io cerco di darvi …..E poi 
attenzione alla manutenzione cimiteriale, perché paghiamo un bel po' di soldi mi pare a 
quella cooperativa: un controllo da parte di chi è preposto perché i lavori siano sempre 
puntuali e precisi……. perché tante volte c’è rilassatezza! 
Non entro nel merito del taglio dei tigli perché è cosa di Luigi Gelati…. 
Però per quanto riguarda l’istruzione ecco dove due suggerimenti: siamo bravi perché ai 
nostri ragazzi ci diamo tutto e di più, però dobbiamo insistere a livello educativo, prima in 
famiglia, ma anche a scuola inserendo due materie fondamentali (o parlandone) 
l'educazione civica e il senso civico e l'altra cosa bella che è il rispetto dell'ambiente….. Se 
noi fossimo in grado - non abbiamo sicurezza - di gettare questo seme qui …..e sapere 
che un domani, noi abbiamo inculcato in questi ragazzi questi principi, sicuramente la 
nostra Nazione sarà migliore!  
Adesso, vi ho tediato abbastanza, non ho superato il tempo…. vi ringrazio e per questo è il 
mio intervento…. è una roba megagalattica perché qui stiamo discutendo eccetera, ma 
siamo ancora fermi al primo punto, né signor Sindaco….Un’altra cosa – e lo dico anche al 
“direttore del vapore” dottor Capodici - siccome abbiamo fatto il Consiglio alle 7 – e tanta 
gente con l’ora legale viene e poi all’ora di cena se ne va a mangiare – la prossima volta 
facciamolo alle 8! Una volta i Consigli Comunali cominciavano alle 9……..Perché alle 7 
postmeridiano è un po' presto! Tenete conto anche di questo mio afflato disperato.. grazie” 
Sindaco:” A proposito di afflato, Maffezzoli io volevo già dare qualche risposta, io mi 
rendo conto che stiamo dedicando a questo punto buona parte del nostro tempo, ma 
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guardate che è un tempo ben impiegato, perché questi sono i programmi e questa 
discussione alleggerisce sicuramente di molto la discussione successiva: questo punto e 
quello sul bilancio sono tra di loro assolutamente complementari. Ci portiamo avanti anche 
nel discussione sul bilancio… Qualche suggerimento mi interessa molto… Il primo, il PGS 
ricalca ovviamente la linea del legislatore che vuole esattamente questo: un filo rosso che 
unisce tutti gli interventi di programmazione e questi interventi di programmazione hanno il 
loro momento di sintesi in questo strumento, che è uno strumento di pianificazione e di 
controllo e quindi la sua osservazione è corretta ma è voluta. 
Per quanto riguarda la scuola di Levata: o subito, o anche dopo avrà la parola l'Assessore 
Ferrari per parlare del piano delle opere e ci soffermeremo proprio su questo tema della 
scuola di Levata, in quanto sono intervenute alcune novità: la prima è che nella Giunta di 
lunedì scorso noi abbiamo deliberato alcune cose importanti; la seconda è che stiamo 
dando vita ad meccanismo che nel giro di 15 giorni ci porterà ancora in Consiglio 
Comunale con una decisione definitiva su Levata. Il suo auspicio di avere delle 
informazioni dettagliate e puntuali, con le procedure e con tutto quello che noi intendiamo 
fare è corretto! La risposta gliel’anticipo, ma la darà l'avvocato Ferrari e soprattutto 
convocheremo nel giro di una quindicina di giorni (prima del Consiglio Comunale dedicato 
alla raccolta differenziata) un Consiglio Comunale ad hoc su questo, dove non soltanto 
vedrete il piano planivolumetrico e soprattutto il progetto preliminare, ma anche tutte le 
tappe intermedie perché c'è qualche elemento di novità particolarmente vantaggioso e 
interessante per il Comune e ve ne parlerà l'avvocato Ferrari. 
A proposito delle perdite di acqua, voglio segnalare con soddisfazione il fatto che è un 
argomento che sembra piccolo, ma in realtà costava tanto all'Amministrazione. Quando ci 
siamo insediati le perdite erano quantificabili tra i 9 e 10 metri cubi di acqua al giorno! 
Recentemente è stata fatta una ricognizione/un intervento avvalendosi delle competenze 
tecniche di quelle aziende che sono in grado (pochissime in Italia) di effettuare rilievi per 
trovare perdite di questo tipo… L'abbiamo trovata! Oggi 30 marzo il consumo dell'acqua è 
di poco inferiore ad 1 metro cubo! Le perdite sono state tutte individuate e il problema è 
stato risolto! Quindi quello che lei diceva essere un auspicio, oggi è una realtà: siamo 
arrivati al consumo ordinario e non abbiamo più perdite. L’altra cosa che invece lei diceva 
in tema di acqua non è una perdita ma un ricircolo. 
La lapide dei caduti - è un punto di vista assolutamente personale – ma lì comunque ha un 
senso preciso (io l’ho trovata però lì a me piace) anche se convengo che debba essere più 
protetta intanto che non avremo una deciso una collocazione più decorosa e più 
appropriata. Comunque il legislatore non vincola in alcun modo la sua collocazione per cui 
si può trovare una sua collocazione più adeguata.  
Sul sottopasso di via Parri (adesso è inutile parlarne con l’attuale Amministrazione 
Provinciale) anch'io condivido e comunque credo che l'aspetto più singolare sia la 
mancanza di visibilità parziale per chi si immette venendo da Buscoldo…. 
L'ultimo. Educazione civica e il raccogliere le firme…Io sono del parere che vada 
ripristinato l'insegnamento di educazione civica con questa denominazione che aveva un 
significato educativo profondissimo! Raccogliamo le firme! 
Sull'ultimo argomento che lei ha sollevato e non so se lei ha letto nel pensiero o sa di 
qualche nostra iniziativa: parlo della necessità avendo noi una popolazione matura 
cosiddetta matura/anziana di circa 3000 persone che sono sulla soglia degli oltre 65 
anni………….. E cosa stiamo facendo: avevo fatto un cenno prima sul Borgo di Toscani - 
Cittadella della Salute dicendo che (era stato un accenno, però mi sembra che lei abbia 
colto) la destinazione prioritaria doveva essere una struttura servizi… Noi abbiamo avviato 
(non un negoziato) ma una conversazione che è in piedi da un mese e mezzo tra noi e il 
lottizzante/costruttore/titolare Dott. Morelli e una società cooperativa (CSA), che non 
soltanto gestisce alcuni servizi ma costruisce alcune case flessibili/polivalenti alle quali lei 
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faceva riferimento e anche sabato prossimo avremo un ulteriore incontro -.e abbiamo già 
fatto due sopralluoghi in strutture analoghe molto moderne, al di fuori del nostro Comune 
(siamo andati ad esempio a visitare Sabbioneta). Abbiamo ragionato con CSA e con il 
Dott. Morelli e li abbiamo messi insieme attorno ad un unico tavolo - con l'obiettivo non di  
mettere noi dei capitali, ma di essere i registi/garanti di un'operazione che veda alla fine 
(che abbia come risultato finale) la costruzione sul nostro territorio di una struttura 
flessibile ed elastica (non posso dire che sia un doppione di UGR, ma tanto per avere 
un’idea, che sia in grado anche e non solo di corrispondere ad esigenza di questo genere, 
che oggi sono soddisfatte soltanto da UGR). Tenendo presente che in realtà c'è una 
polivalenza di esigenze (ad esempio esigenze da tipo Day Hospital che prevedono 
interventi di assistenza soltanto nel corso della giornata; oppure soltanto per determinate 
categorie ecc.). Quello che lei stava dicendo lo stiamo cercando di perseguire non posso 
dirle a che punto siamo, perché siamo solo alle battute iniziali…..Ma noi, se va a buon fine 
questo progetto, assolutamente entro la fine della legislatura, vogliamo almeno aver 
aperto il cantiere!” 
Maffezzoli:” Volevo solo fare la dichiarazione di voto: il nostro Gruppo ha apprezzato 
molto la sua relazione e siccome ricalca anche il vostro programma di governo, dà un voto 
di astensione. Quindi noi ci asteniamo!” 
Sindaco:” Grazie. Se non ci sono altri interventi metto in votazione il punto due all'ordine 
del giorno…A meno che i miei Assessori non vogliono intervenire…… 
Vuole intervenire l’Assessore Benatti….. 
Vi ricordo comunque che questi argomenti li riprenderemo fra un attimo quando parliamo 
del bilancio di previsione.” 
Benatti:”Rispondo su qualcuna delle osservazioni che mi sono state poste….Mi riferisco 
alle comunicazioni su internet: siamo d’accordissimo sul fatto che queste non debbano 
sostituire i rapporti e le relazione….. Sicuramente la disponibilità delle informazione è un 
elemento che mette un individuo nella condizione di essere più consapevole e più 
autonomo e soprattutto possibile attraverso la comunicazione avanzata far girare anche le 
informazioni sulle opportunità e sulle occasione e fisiche di compresenza.  E’ chiaro che il 
richiamo che voi fate all’opportunità di essere molto non solo alla tecnologia ma anche ai 
contenuti e alle modalità di utilizzo e al fatto che siamo disponibili a tutti con modalità 
corrette è un fatto assolutamente importante. 
Ci s tengono in modo particolare sottolineare che a me non risulta che ci siano all'interno 
della Protezione Civile delle situazioni di particolare complessità di là di qualche 
discussione interna propria di qualsiasi consesso…. Con la Protezione Civile noi stiamo 
organizzando tutta una serie di attività di informazione rivolta ai ragazzi e alle scuole, ma 
anche di formazione e nei confronti della popolazione (esercitazioni nuove)…… Non 
stiamo facendo nulla di meno, anzi sono fortemente coinvolti per esempio nella revisione 
del Piano Comunale della Sicurezza che uno strumento importante e che ha alcuni 
elementi di obsolescenza….Li stiamo coinvolgendo proprio in questi giorni in attività di 
monitoraggio congiunto con i nostri uffici tecnici rispetto allo stato della Sicurezza 
Idrogeologica del nostro Territorio, essendoci dentro delle figure che hanno competenza in 
quanto tali ed in più come sapete figure che conoscono il nostro territorio molto bene… 
Sono coinvolti anche nel supporto all'attività dalla Polizia Locale, ovviamente, in una 
maniera che sia corretto e conforme a quelli che sono i dettami che li riguardano (come 
davanti alle scuole). Stiamo lavorando a implementare e a non disperdere il patrimonio ed 
anzi ad arricchirlo di offerta didattica e di supporto alla didattica con quanto riguarda i temi 
ambientali. Così come anche di occasioni forti: passaggio al porta a porta; festa 
dell’ambiente ecc. Vorremmo fare delle cose diano risultati di contatto maggiore rispetto al 
passato….Apprezzo il fatto che ci sia già un punto di riferimento ma c’è anche la necessita 
di rivedere un pochino le formule e questo è proprio quello che stiamo facendo.” 


